
É ÇÇM Lei munic ipal n° 4.403 de 25 de setembro de 2001, alterada

pela Lei 4.766 de de 19 de maio de 2003 e 5.888 de 16 de agosto de 2007

Ata n° 01 de 2025 - COMDE

Reunião Ordinária de 04/02/2025:

Aos quatro dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e cinco às 08h30, nas dependências do

auditório da Rua Afonso Pena, no 840 - Bucarein, a presidente em exercício do COMDE, Sra. Vania, dá
as boas vindas aos conselheiros presentes e justifica que irá conduzir a reunião devido a ausência do
presidente Átila por questões de saúde. Vania questiona se há necessidade de intérprete de libras e não

há manifestação  da assembleia. Fo i veri ficado  a questão  do quórum e prosseguido  a reunião  com a
aprovação da pauta. A secretaria Aline faz o acréscimo de mais três itens na pauta, sendo esses de
correspondências recebidas no dia anterior a data da reunião ordinária. Vania relembra que os ofícios,

despachos ou e-mails de caráter informativo, já foram enviados anteriormente para conhecimento de
todos os conselheiros e não serão mais lidos na assembléia para otimizar o tempo das reuniões. Dessa

forma, os itens de 01 a 09 não foram debatidos na assembléia e seguem pontuados apenas para
registro da ata. 1. Ofício 2912024 : alteração da data para a reunião do COMDE com o Prefeito; 2.
Despacho SEI 0024138005 /2025-GAP.NAD: resposta referente ao ofício 29/2024, info rmando que a

reunião solicitada será conduzida pelo Secretário de Governo, Gilberto de Souza Leal Júnior, com data
agendada para dia 24/01/2025 às 10 horas, no Gabinete do Prefeito. 3. Gmail de 2010112025 - visita
técnica no centro da cidade : será agendada data da intervenção com os conselheiros do GT1. 4.

Gmail de 22/01/2025 - Carterinha de Identificação do Autista : múnícipe recebeu orientação
realizada por e-mail. S. Gmail de 22/01 /2025 - deficiente auditivo : múnícipe recebeu orientação
realizada por e-mail. 6 . Oficio vagas para PCD do Centro de Tratamento de Doenças Renais:

divulgação recebida por e mail. 7. Gmail de 28 /01/2025 - dificuldades vivênciadas por uma munícipe

com deficiência visual : será agendada visita técnica no mês de fevereiro/2025. 8. Gmail de
31/01/2025 - divulgando capacitação : Regularização Documental de Migrantes e Refugiados, a ser

realizada no dia 05/03/2025 de forma on-line. 9. Gmail de 03 /012025: Convite para o Cerimonial de
Abertura dos 60 anos da APAE de Joinville. 10. Ofício 0812025: Comunicação da Nova Diretoria do

CEPE. 11. Gmail de 03102 /2025: Convite para a Cerimônia de Posse do COMPIR referente a Gestão
de 2025-2027 . Na sequência da reunião a presidente Vania e a secretária Aline t rouxeram algumas

questões tratadas com a mesa diretora para conhecimento, votação, e deliberação da assémbleia. Aline

relembra que em setembro de 2024 foi realizada a revisão da Lei Municipal do COMDE , mas que a
alteração final não foi votada pela assembleia. Ela pontua que neste ano haverá novo Fórum de eleição
para o Conselho e portanto, a lei precisa ser aprovada antes do primeiro semestre de 2025.
Posteriormente, Aline apresenta para os conselheiros a última versão do arquivo modificado e realiza a
leitura do documento. No artigo 6, onde consta 2 (dois) representantes da SAS - Secretaria de
Assistência Social, será alterado para 1 (um) representante, seguindo a mesma atuação das demais

secretarias, que ocupam uma cadeira no  Conselho. Foi definido que haverá a representação de 1 (um)

conselheiro da SECULT - Secretaria da Cultura, e de 1 (um) representante da Secretaria da Habitação.

Também houve a alteração nas representações da sociedade civil, sendo que o conselheiro Rogério
sugere que fique expresso nominalmente a participação de 1 (um) representante do CREA/SC -
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia, e de 1 (um) representante do CAU/SC - Conselho de
Arquitetura e Urbanismo. Todas as alterações foram aprovadas por unanimidade na assembleia e Aline

se comprometeu a enviar o arquivo atualizado por e-mail para todos os conselheiros. Saída da

conselheira Marieli : haverá a substituição pela Sra. Daniella, que atua na mesma gerência da

Secretaria de Assistência Social e que trabalha com a demanda do acolhimento institucional de pessoas
com deficiência. Foi questionado se há interesse de algum conselheiro em assumir o cargo de Primeira
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Secretária do COMDE e não houve interessados em assumir a .posição. Grupos de Trabalho: para
facilitar o encontro dos conselheiros, Aline sugere que os grupos de trabalho possam ocorrer em

formato híbrido (presencial e remoto). Vania fala sobre a sua recusa de frequentar o espaço físico da

Casa dos Conselhos devido a falta de acessibilidade e justifica que tal comportamento é solidário a
todas as pessoas com deficiência que vivenciam a dificuldade de acessibilidade no referido local.

Reunião com prefeito : a demanda foi direcionada para a Secretaria de Governo, e Vania apresentou
os tópicos abordados durante a reunião. 1. Falta de acessibilidade na Casa dos Conselhos: acordado

que o COMDE enviará relatório técnico pontuando as questões referente ao tema. 2. Comunicação via
SECOM: visando qualificar e padronizar as informações divulgadas pelo COMDE nas mídias sociais. 3.
Eventos públicos que não respeitam a acessibilidade, como por exemplo, as questões com a

fiscalização da roda gigante no evento do Natal e fala de acessibilidade na Festa da Flores. Como
encaminhamento foi acordado que será elaborado uma cartilha orientativa produzida com a participação
do governo e conselheiros do COMDE. 4. Central de intérprete de libras: Vania relatou sobre a

necessidade de implantar esse serviço. A conselheira Patricia aproveitou o momento para falar que será
realizada uma reunião com um vereador que está apresentando essa proposta. Também mencionou

que nos municípios de Blumenau e de Curitiba já existe a Central, e que o serviço é implantado  com a

contribuição do governo federal, havendo necessidade de pactuação com o governo do estado, que
também precisa apresentar uma contrapartida. O objetivo é auxiliar os serviços públicos a qualificar o
atendimentos das pessoas surdas. Vania trás a questão do implante cloquear e faz questionamento

sobre como funciona essa demanda. Patr icia fala sobre a questão cultural da não aceitação  da su rdez e
a resistência quanto ao aparelho, mencionando  o filme "Nada que eu ouça" para compreender a
extensão do tema. Posteriormente, Aline fala sobre o processo da contagem da presença dos
conselheiros , sendo que cada Conselho vai apresentar para a Gerência o quadro mensal de presenças
e faltas. O objetivo é fomentar a participação ativa dos conselheiros, sensibilizando sobre a importância

da presença de todos, inclusive nos grupos de trabalho. Por fim, houve a leitura dos relatórios do GT1
- Engenharia e Arquitetura , referente as visitas técnicas realizadas pelos conselheiros Sr. Luiz Carlos e
Sr. Osvaldo. Foram produzidos dois relatórios, ambos mencionando dificuldades no aspecto de

acessibilidade na Casa dos Conselhos e no trajeto das vias públicas para acessar o local. Ambus os
relatórios foram aprovados, somente solicitado alteração de escrita no Relatório de Visita Técnica no
Prédio da UBS Gloria (sede do COMDE) no item Rampas de Acesso Foi aprovada a seguinte escrita
"Não há rampa de acesso ao piso superior, contrariando as exigências da legislação vigente para
acessibilidade universal" Aprovado tambem o envio dos relatórios as Seguintes secretarias: Assitência

Social, Coordenadoria de Assessoria à Acessibilidade da' Pessoa com Deficiência (PCD), Secretário de
Governo, Saúde, Seinfra, Sarna, Secult e Secom. sem mais a tratar, eu, Marieli Ciola Kapfenberger,
secretária desta reunião, lavrei a presente ata, a qual vai ser assinada eletronicamente pela(o)

Presidente Átila Rohleder Júnior e será publicada na página do COMDE. A lista de presença encontra-

se arquivada junto a ata original na secretaria executiva do Conselho, em obediência aos regramentos
de proteção de dados pessoais, contudo será disp ibilizada se houver solicitação de órgãos

fiscalizadores ou afins, com a devida justificativa e respaldo egal.

f i l a  Ro h le d e r ior
unicipal dos Di eito da Pess
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